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RESUME DES DECISIONS 
DU CONSEIL COMMUNAL DU 30 MARS 2022 

 
 

Plateforme pour le Service Citoyen 

Suite à une rencontre avec le Service Citoyen, il est proposé au Conseil communal 

d’adhérer à cette plateforme par le biais d’une convention-cadre de partenariat.  

La plateforme pour le Service Citoyen permet à environ 500 jeunes par an de réaliser 

un service volontaire au sein d'une structure partenaire. Le service citoyen est un 

programme dans lequel le jeune qui a entre 18 et 25 ans s'engage à temps plein afin 

d'accomplir des projets solidaires.  

Le Service Citoyen, c’est une expérience qui permet au jeune d’acquérir des 

compétences personnelles, professionnelles et citoyennes dont les principes actifs 

sont la solidarité, la convivialité, la culture de la diversité, l’émancipation, 

l’apprentissage par l’expérience, l’engagement et la mobilisation de la société 

civile. Il ne faut considérer le service citoyen ni comme un job, ni comme une 

insertion professionnelle, ni comme un stage ni comme du volontariat.  

Des jeunes pourraient être accueillis au sein de services communaux, comme c'est le 

cas dans d'autres communes (Bibliothèque, PCS, ATL, ...)  

Le jeune qui effectue son service citoyen reçoit une indemnité de 10€ par jour 

(octroyée par la plateforme pour le service citoyen) et peut également conserver 

ses allocations et aides sociales. Il est accueilli durant 4 jours par semaine (28h) au 

sein de la structure choisie et ce durant 6 mois.  

Mobilité : mesures de circulation routière  

Suite au constat d’insécurité routière et de diminution de la qualité de vie des 

riverains, des mesures structurelles ont été prises par le Conseil communal : 

- l'interdiction de circuler rue Alex Fouarge aux véhicules dont la masse en charge 

dépasse 7,5 tonnes, excepté desserte locale, 

- l'interdiction de circuler rue Fond d'Oxhe à partir de son carrefour avec la rue Tour 

Malherbe, en venant de Nandrin, aux véhicules dont la masse en charge dépasse 

7,5 tonnes, excepté desserte locale, 

- l'interdiction de circuler rue Bas-Thier dans le tronçon spécifique du sens unique 

(entre le numéro 17 et le carrefour avec la rue Alex Fouarge) aux véhicules dont la 

masse en charge dépasse 5,5 tonnes, excepté chargement et déchargement, 

La signalisation nécessaire et le marquage seront effectués dans les 15 jours de la 

demande et après l'approbation par le Conseil communal. 

- le traçage d'une zone d'évitement d'un mètre de largeur sur trois de longueur rue 

Wéhairon 



 

2 
 

- la création d'un rétrécissement au carrefour des rues Marchandise et Le Sart et ce, 

afin d'obliger les automobilistes à réduire leur vitesse et améliorer la sécurité des 

usagers. 

CCCA/Rapport d'activités 2021  

A Amay, nous portons une attention particulière à valoriser la participation sociale et 

citoyenne des retraités et personnes âgées dans la vie de notre commune. 

La  compétence  de ce Conseil  va  bien  au-delà des seules questions relatives au 

vieillissement, au 3ème âge et à l’intergénérationnel puisque les 

membres  sont  invités  à  réfléchir, formuler des propositions ou simplement donner 

un avis, dans des domaines comme la santé, l’environnement, l’entraide, la mobilité, 

etc. 

Le Conseil Communal Consultatif des Aînés, c’est aussi l’organisation de 

conférences, de projets de santé, des temps de rencontre et de dialogue, des 

activités intergénérationnelles, des ateliers, de l’information ou encore de la 

formation. 

Le CCCA se veut très ouvert. Les membres du CCCA représentent toutes les 

sensibilités politiques et associatives de notre Commune. Vous l’aurez compris, le 

CCCA est un acteur à part entière de la politique.  

Chaque année, un rapport d’activité est soumis à l’approbation du Conseil 

communal. 

En 2021, 11 rencontres tantôt en visio-conférence tantôt en présentiel ont eu lieu. 

Les thématiques abordées portaient principalement sur : 

• Présentation de la méthode Encéphal (Entrainement Cérébral Fonctionnel par des 

activités de loisirs). Celle-ci avait pour objectif de constituer des groupes de travail.  

• Le guide (supra-communal et communal) des Aînés du GAL : présentation / 

assemblage / distribution 

• Les boîtes jaunes : achat groupé par le GAL / confection /distribution 

• Présentation sur l’installation de bornes électriques dans notre commune 

• La vaccination : présentation des aides au transport organisées par la Commune  

• Présentation des dispositifs existants en matière de réemploi à Amay  

• Accueil & présentation des nouveaux membres  

En parallèle à ces réunions, se déroulaient des ateliers : 

Le Cyber-Espace : Durant la période Covid, l’atelier a continué de fonctionner. Les 

principaux thèmes abordés étaient : Windows 10, traitement de texte, Google 2021, 

arnaques, escroqueries et phishing, Itsme, ticket CST, mutualités, … 
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L’Atelier Tricot : Durant la période Covid, l’atelier a repris ses activités du mois de 

juillet au mois de novembre. Les membres ont pu réaliser la confection de 

couvertures pour landau et de gilets pour enfants de 6 mois à 1 an. 

L’Atelier Isolement : Désignation d’un rapporteur intérimaire ; Vaccination ; 

Opération « Arc-en-ciel » ; Problématiques des guichets bancaires ; Suivi des boîtes 

jaunes ; Fermeture du bureau d’une mutuelle ; Le manque de médecins 

généralistes. 

Plus d’infos ? Service des Affaires sociales - chaussée F. Terwagne, 76 - 085/830 824 

Réalisation d'un bassin d'orage naturel 

Notre Commune souhaite faire l’acquisition d’un terrain de 4.179m² repris en zone 

agricole au Plan de secteur. Il se trouve à hauteur de la rue de Jehay, derrière le 

chemin de l'ancien vicinal et longeant le ruisseau de Bende. Il a pour caractéristique 

de former une cuvette naturelle et de se situer en amont de la partie du village 

régulièrement impactée par le débordement du ruisseau. 

Il est proposé d’y implanter un bassin d'orage naturel (pas de béton) qui recueillerait 

les eaux du ruisseau de Bende et de ruissellement des bois, par infiltration (6000 m3). 

L’achat du terrain (de l’ordre de 14.900,00€) serait financé par un subside. Il est 

demandé au Conseil communal d’approuver la procédure d'acquisition. 

Afin de lutter contre l’érosion des sols et le ruissellement des eaux de pluie, plusieurs 

mesures ont été prises : 

- L’adhésion de notre Commune à Meuse AVAL affluent ; ce qui nous permettra 

d’obtenir un subside pour l’aménagement des bords du futur bassin d’orage en 

Bende (travaux de terrassement, ramener plus de biodiversité,… 

- Le reboisement en zone rurale avec la plantation de 500m de haies à Jehay (le 

long du pédibus), 300m de haies seront également replantées en octobre au niveau 

de la rue Rochamp ; 

- D’indispensables travaux ont également été effectués rue Pré Quitis (travaux de 

voiries et nettoyage du bassin d’orage) ; En Bende (défrichage autour du bassin 

d’orage) ; rue Petit Rivage (pose d’une grille pour empêcher les déchets de 

branches de boucher le ruisseau) ; rue Rochamp (nettoyage du bassin d’orage). 

Rapport d'avancement du conseiller énergie  

La maîtrise énergétique est un enjeu majeur pour les pouvoirs locaux. La Commune 

d’Amay développe progressivement des politiques de gestion énergétique afin de 

réduire les consommations d’énergie.  

Dans le cadre de la Convention des Maires, un plan d’actions à l’horizon 2030 a été 

développé. Le conseiller Energie présente un rapport d’avancement des 

investissements en matière d’énergie, au Conseil communal, reprenant les actions 

étudiées en 2021. 
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1. Mobilité 

Dans le plan d’action PAEDC, il a été établi que le secteur du transport est 

responsable de 52% des émissions de CO2.  

Notre Commune a répondu à l’appel à projet « Pollec 2020 » et a été retenue pour 

le volet investissement (75.000€). Le projet investissement porte sur l’installation de 

bornes vélos et voitures électriques (marché attribué fin décembre 2021). 

2. Eclairage public : Phases 1 & 2 

La Commune d’Amay renouvelle l’ensemble de son parc d’éclairage public sur les 

voiries communales d’ici 2024. 

Le remplacement des LEDs le long des voiries communales est effectué en 3 phases : 

Les phases 1 & 2 sont réalisées. La phase 3 est prévue en 2024.  

Grâce aux subsides de Resa et d’ELECTRABEL, ce projet permet de réduire les 

consommations d’électricité de 530 MWh/an, soit l’équivalent de la consommation 

électrique de 180 ménages. L’économie financière se chiffre à plus de 82.000 € par 

an. Il permet également de réduire la pollution lumineuse. 

Notre Commune a répondu à l’appel à projet « Pollec 2020 » et a été retenue pour 

le volet engagement (33.600€). L’engagement d’un coordinateur Pollec (1/2 ETP) a 

donc été réalisé en 2021 et a permis d’accélérer le mouvement et les efforts de 

mobilisation des Amaytois (sensibilisation du grand public,…). 

3. Gestion énergétique des bâtiments communaux 

Projets économiseurs d’énergie  

La commune d’Amay continue sa politique d’investissements dans les économies 

d’énergie en répondant à l’appel à projet « Pollec 2021 ». Cela nous a permis 

d’introduire un dossier en matière de stratégie immobilière (192.000€). Ce projet 

consiste à réaliser des audits énergétiques dans plusieurs bâtiments communaux,  

établir un plan de rénovation pour atteindre la neutralité carbone en 2035-2040 et 

placer des compteurs d’énergie télé-relevés. 

Plusieurs rénovations ont été mises en œuvre :  

• Réalisation des cahiers des charges (partie technique) de nombreux projets : 

diagnostics approfondis des chaufferies, placement de bornes rechargeables vélos 

et véhicules électriques, remplacement des circulateurs au gymnase communal 

d’Amay, remplacement des convecteurs à la salle communale du Viamont, travaux 

d’amélioration du chauffage au Hall omnisports, rénovation de la chaufferie à la 

Tour Romane, remplacement de la chaudière au logement rue aux chevaux, étude 

de projet pour les travaux de rénovation énergétique à l’école des Thiers (UREBA 

exceptionnel) 

• Le suivi de l'exécution des dossiers suivants : la réalisation des diagnostics 

approfondis des chaufferies, le remplacement des convecteurs à la salle 

communale du Viamont, le remplacement de la chaudière du logement rue aux 
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chevaux, l’accompagnement de l’étude pour les travaux de rénovation 

énergétique de l’école des Thiers (UREBA exceptionnel), le remplacement des 

chaudières de 4 logements sociaux rue Richemont, le remplacement des 

convecteurs du local Jeunes rue Wéhairon, le remplacement de la chaudière au 

Gymnase communal d’Ampsin, le placement de sous-compteurs gaz et électricité 

(Hall omnisports et Gravière),… 

• Certificats PEB des bâtiments publics : 

Les bâtiments publics qui respectent certains critères (min 250 m² ou min 500 m² selon 

leur affectation,...) ont l'obligation d'avoir un certificat PEB affiché à l'entrée des 

bâtiments concernés. 

Réalisation des certificats PEB bâtiment public (en interne) : Ecole communale du 

Rivage, Ecole communale des Thiers (1 certificat pour le bâtiment préfabriqué et 1 

certificat pour les 2 autres bâtiments), Ecole communale de Jehay, salle communale 

du Viamont, Académie, Ecole communale d’Ampsin (2 certificats), Ecole 

communale des Tilleuls, Amay’nagement, Ecole communale d'Ombret et salle du 

Tambour, la Gravière, le Hall omnisports et le Centre culturel. 

Une mise à jour des certificats PEB bâtiment public (en interne) a également été 

réalisée à différents endroits : Hôtel de ville, bâtiment des Travaux administratifs, 

CPAS, Gymnase communal d’Amay, Gymnase communal d’Ampsin. 

4. Respect des normes PEB :  

• Contrôle des formulaires PEB dans le cadre des demandes de permis. 

5. Guichet Energie – Information  

• Notre conseillère Energie informe et guide les citoyens : information sur les primes 

régionales et les possibilités d’économiser l’énergie, … 

• Le CPAS poursuit également sa mission de guidance énergétique pour les 

ménages précarisés. 

• Communication régulière via le site internet, la page Facebook, l’application 

mobile, le bulletin communal et la presse. 

• Projection du film "Aujourd'hui" et débat (journée de la mobilité) 

• Conférence sur le thème "Comment réduire la facture énergétique de votre 

activité?" organisée en décembre 2021 destinée aux indépendants, commerces 

et PME (en collaboration avec la Sowalfin et l’UCM) 

CCCPH/Rapport d'activités 2021 

Donner à la personne en situation de handicap sa place dans la société en prenant 

des mesures concrètes pour répondre aux attentes de ces personnes dans les 

domaines de la vie quotidienne : information, mobilité et transport, accès aux lieux 

publics, emploi, logement, éducation, culture, sports, loisirs,… c’est l’objectif que 
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notre commune s’est fixé en créant un Conseil Consultatif Communal de la Personne 

Handicapée.  

Objectif de ce Conseil 

A l’échelle communale, il s’agit d’intégrer les besoins des personnes handicapées 

dans les politiques urbaines. Renforcer ou instaurer des mécanismes réguliers de 

concertation et de dialogue permettant aux personnes handicapées, par le canal 

de leurs organisations représentatives, de contribuer à la planification, à la mise en 

œuvre, au suivi, à l’évaluation de chaque action du champ politique et social visant 

l’égalité et l’inclusion. 

En 2021, 9 rencontres tantôt en visio-conférence tantôt en présentiel ont eu lieu. 

Etat d’avancement :  

- Création d’un logo et première participation du CCCPH aux Amaytoises 

- Mise en place de deux nouveaux groupes de travail :  

1. Parcours-Test  

2. Accessibilité Bâtiments publics  

- Questionnaire pré-bilan pour l’obtention du label Handicity  

- Nouvel appel à candidatures lancé et présentation des 4 nouveaux membres du 

CCCPH : 3 femmes et 1 homme en situation de handicap ou aidant proche.  

Etat d’avancement des différents groupes de travail  

1. L’élaboration et diffusion d’un questionnaire sur les attentes et les besoins des 

personnes en situation de handicap (questionnaire classique et en Facile à Lire et à 

Comprendre). 16 personnes ont complété le questionnaire. 

2. Les places de Parking PMR : un état des lieux du nombre de places PMR (nombre, 

normes respectées, localisation, …) a été réalisé. 

3. Parcours Test : un travail a été réalisé sur la problématique d’accessibilité de la 

voirie, des trottoirs, des passages piétons, …. sur le territoire communal.  

4. Accessibilité des bâtiments publics : L’état des lieux est en cours. 

Plus d’infos ? Service des Affaires sociales - chaussée F. Terwagne, 76 - 085/830 824 

 


